

El Cristiano

En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si tuviereis amor los unos hacia los otros. Juan 13: 35

AÑO IV

SANTIAGO, CHILE.—10 DE JULIO DE 1898.

N.º 85

El Cristiano

PUBLICACION QUINCENAL

FUNDADA EL 28 DE JUNIO, 1895

BAJO LA PROTECCIÓN DE TODAS LAS
Congregaciones cristianas de Chile

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

IMPRENTA MODERNA

CASILLA 1142, SANTIAGO, 2015 CALLE MONEDA

SE PUBLICA LOS DÍAS 10 Y 25 DE CADA MES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Para Chile, un año.....	\$ 1.00
,, seis meses.....	0.50
Para el extranjero, un año.....	1.50

Los donativos y suscripciones pueden remitirse directamente al administrador de *EL CRISTIANO*, casilla 1142, Santiago, ó por el intermedio de nuestros agentes en provincias, y de los Pastores de las Congregaciones Metodistas.

EL MAL

Nuestra felicidad depende, en gran parte, de nuestras relaciones con el mundo esterno; por *mundo esterno* entiendo todo que no sea el yo. Tan luego como hay un choque entre nosotros y el mundo esterno, experimentamos el dolor; y cuanto más completa sea la armonía que existe entre nosotros y lo que nos rodea, tanto mayor será nuestra felicidad.

Si fuera posible vivir en este mundo en completa armonía con todo lo que nos rodea, éste sería el cielo, porque ahí el hombre ha de vivir en completo acuerdo con Dios, con el lugar y con los demás habitantes; empero aquí abajo en nuestra morada terrenal, tan pronto el niño recién nacido

abre los ojos, siente que la luz le hiere; no hay ahí, pues, entera conformidad; el niño se desarrolla y llega á ser hombre; mas la lucha con la naturaleza nunca cesa; á veces hará más frío ó más calor ó más humedad, ó más sequedad. En vano se esfuerza el hombre en establecer una completa concordia entre la naturaleza y su sé: todo lo que consigue es meramente una aproximación á esa concordia.

Mas si al hombre no es dado vivir en completa conformidad con el mundo material inanimado, mucho más difícil es vivir en entera armonía con sus semejantes. Por mucho que un hombre se empeñe en hacerse popular y simpático, siempre habrán quienes difieran de su modo de pensar y lleguen hasta declararse abiertamente adversarios suyos. Aunque siga escrupulosamente la línea del deber, no faltarán quienes piensen que no cumple con su deber. Por muy fiel que sea á la verdad, á la razón, al derecho, no faltarán quienes piensen que huella la verdad y atropella la razón y el derecho, o quienes le hagan la guerra por lo mismo que obra con rectitud. Muchos jóvenes han empezado su peregrinación en la vida con la firme intención de agradar á todos los que encuentren á su paso; mas, antes de haber ido muy lejos, han descubierto para su dolor que lo que se habían propuesto hacer era un imposible, y que aquello de que "el que se esfuerza por agradar á todos concluye por no agradar á nadie," es una verdad que casi pudiera llamarse axiomática. No hay en el mundo dos personas que perciban y piensen del mismo modo. En tanto que las cosas continúen de esta suerte, fuerza es que haya desacuerdo de sentimientos y opiniones.

Y puesto que esto es así, ¿qué incumbe hacer al cristiano? ¿Retirarse del conflicto?

Esto, en primer lugar, sería un acto de cobardía; equivaldría á confesar que no tenía el valor necesario para hacer frente á la posición, y ¡ay! cuán triste sería semejante confesión. Pero, además de ser cobardía, sería un acto de injuria, de crueldad contra sí mismo, porque al emprender la retirada, dejaría el rango de persona para ocupar meramente el de cosa, pues un ser sin opiniones y sentimientos, no merece el nombre de persona; tendrá forma, tendrá voz, tendrá facciones humanas, pero le faltará la parte moral: el carácter que es lo que constituye el hombre.

No podeis huir del conflicto, y al mismo tiempo conservar vuestra dignidad; es preciso que tomeis parte en él, y que luchéis con bravura.

N. 2.^o O.

COMO LOS DEMÁS.

Es preciso hacer como los demás: Esta es una palabra muy corriente, que se oye á todo rato y en todas bocas, en los mismos términos ó en palabras sinónimas. Personas conozco que pretenden ser cristianas, del cristianismo verdadero, legítimo, evangélico, no de la falsificación papista, que si bien se arrodillan en la calle al oír la campanilla del Santísimo, le explican á uno que esto no lo hacen por convicción ninguna sino *por la sociedad*.

Se me ocurre que este es el motivo por que la iglesia romana es católica, y he experimentado muchas veces el deseo de estudiar en la historia del mundo cuáles han sido las consecuencias del tal principio, empezando desde nuestros primeros padres. Invito al amado lector tenga á bien abrir su Biblia, en Génesis, cap. III., y veremos que Adán para no ser menos que los demás (los demás era Eva), comió el fruto del árbol prohibido, y atrajo sobre sí y sobre sus descendientes la condenación y la muerte.

Tomando sólo los hechos de mayor importancia para el porvenir de la raza humana, pasemos al cap. VII. del mismo libro

del Génesis y encontraremos á Noé que sólo sobre la haz de la tierra "halló gracia en los ojos de Jehová". La lectura atenta de dicho capítulo y del que sigue traerá forzadamente esta reflexión: ¿qué hubiese acontecido—y qué sería de nosotros? si Noé había practicado ese principio de que *es preciso hacer como los demás*.

El espacio de que dispongo no me permite extenderme sobre los hechos de la historia del mundo en que tal principio ha llenado un papel importante. Espero que el lector supla y haga suyo este estudio, examinando los innumerables casos que en la Biblia puede servirnos de ejemplos. ¿A quiénes reserva Dios sus bendiciones? ¿A Abrahán que abandona su patria para no hacer *como los demás*, para no servir á los ídolos?—¿A los Recabitas que se niegan á beber vino *como los demás*? (Jeremías 35: 6)—á Daniel y á sus compañeros que se negaron á comer, *como los demás*, carnes prohibidas por Jehová?—á los tres jóvenes Israelitas que prefirieron la hoguera antes que arrodiarse *como los demás* delante de la imagen de oro?—á al pueblo de Israel que, cien veces apóstata, siguió tras de Baal y de las imágenes *como las demás naciones*?

Permítaseme preguntar á los que creen que *es preciso hacer como los demás*: ¿cuál sería su actitud? si tuviesen que asistir á la sesión del Sinedrío que condenó Jesús á muerte. ¿Cuál hubiese sido su actitud? en medio de la muchedumbre que gritaba: *Crucifícale*. Es preciso hacer como los demás. Pero entonces ¡dejen de llamarse discípulos de Cristo! dejen de engañarse á sí mismos. Llámense Romanistas, Mahometanos ó Budistas, ó del nombre que quieran, pero no olviden nunca que Jesús murió para enseñarnos que la salvación está en *no hacer como los demás*.

COSAS DEL PAPADO.

Con motivo de los últimos disturbios en Milán y en varias otras poblaciones de Italia, el Santísimo Padre probó el deseo de escribir una pastoral al Cardenal Arzobispo y Patriarca de Venecia, en la que se ex-

presa más ó menos como sigue: "Lamenta, dice, con toda la ternura de su corazon paternal los desórdenes á que se ha entregado el populacho italiano, é imputa la responsabilidad de ellos á la ola creciente de irreligión que inunda el mundo al fin de este siglo."

Tiene sobrada razón S. S. de lamentarse y reconocemos como él la existencia innegable de una corriente de impiedad que amenaza sumergirlo todo. Pero, según parece, el mal procede de casa. Sino, juzguen mis lectores por estos cablegramas sucesivamente recibidos de Roma en mayo próximo pasado y que han sido reproducidos por la prensa del mundo entero:

Roma, 19.—A medida que adelantan las investigaciones ordenadas por el gobierno para pesquisar todos los elementos del gran complot político, aumenta rápidamente el número ya formidable de los comprometidos en esta vasta conspiración.

Ayer y hoy ha efectuado la policía numerosos arrestos en varias ciudades meridionales de la península, la mayor parte de las cuales han sido en los últimos tiempos teatro de graves disturbios populares nunca completamente reprimidos.

Roma 23.—Por orden de las autoridades han sido disueltas *varias asociaciones cléricales* establecidas en las ciudades de Bolonia y de Fuenza y cuya participación en los últimos grandes disturbios populares quedó palmariamente demostrada.

Roma, 26.—En Florencia ha sido clausurada, por orden de las autoridades, la sociedad denominada *Unitá Católica*, por haberse descubierto una participación activa de muchos de sus miembros en los recientes disturbios.

Además en una correspondencia llegada recientemente, leemos lo siguiente, que reproducimos aquí para la ilustración de nuestros lectores. Habla de los motines de Milán, motines que duraron varios días:

"El día 9 la insurrección quedó limitada á algunos conflictos en los suburbios. A las 3 el terreno se hallaba enteramente despejado y los soldados conducían al patio de la prefectura á 140 prisioneros, entre los cual-

es había 28 frailes y 3 mujeres. A las 7.30 de la tarde el fuego había cesado.

El día 10 la sublevación había sido dominada por completo y la ciudad volvió á presentar su aspecto acostumbrado."

Llama la atención el hecho que en la sola ciudad de Milán se hallan arrestados 28 frailes como autores de desórdenes, y que la participación de varias asociaciones cléricales en los últimos disturbios haya quedado plenamente demostrada. ¡Si la irreligión cunde hasta en los mismos centros más religiosos, pobre Papa, va!—Mas lo peor es que el movimiento tiene todas las apariencias de haber salido del mismo Vaticano. Lean el telegrama siguiente del 5 de Junio:

Milán, 5.—La policía ha secuestrado numerosos retratos del Papa León XIII, que circulaban en el público con inscripciones relativas al poder temporal de los pontífices.

Esto se llama *pescaren río revuelto*, cosa muy natural por parte del que lleva en este fin del siglo XIX, el anillo del Pescador.

ECOS DEL PÚLPITO

El buque surca los mares con rumbo al puerto. Este es su destino, para ello ha sido construido, no para quedar amarrado á la ribera, ni para echar el ancla en alta mar.

No debe temer el sumergirse en las aguas, sino que las aguas penetren en él.

Así el cristiano surca el mundo, con rumbo al cielo; su temor no debe ser por el hecho de vivir en el mundo, pues este es el mar que debe surcar mientras esté en la carne: lo que le puede ser funesto es que el mundo entre en él. "No ruego que los quites del mundo, sino que los guardes del malo."

Lector, de nada sirve que seas miembro de la Iglesia si no eres miembro de Cristo, —¿Qué te dice tu corazón? —¿Testifica el espíritu de Dios con tu espíritu? Fácilmente se engaña el hombre; mas Dios escudriña los corazones.

Contraste.—Hay dos reinos: uno de Dios

ó del bien; otro del Malo, de la vanidad.

El reino del mal ó de la vanidad, parece estenderse sobre todo lo esterior, sobre todo lo que cae bajo nuestros sentidos, sobre todo lo que se llama el mundo. Sus riquezas son engañosas y sus placeres efímeros cuestan infinitos dolores.

El reino de Dios no viene manifiesto: se estiende sobre las almas. Es interior y no puede tener ninguna alianza con el mundo. Sus riquezas no pueden apreciarse y crecen de día en día las infinitas alegrías de su posesión.

Jesús era el Mesías que vino á establecer el reino de Dios.

Los Judíos esperaban el Mesías que estableciera el nombre de ellos y su poder sobre todas las cosas esteriores, que les diera el principado del mundo. Así es el corazón natural dispuesto á equivocar el reino de Dios por el del mundo. Los escribas habían desarrollado las esperanzas del pueblo judío en el sentido de los deseos del corazón natural. Los fariseos todavía exaltaron estas esperanzas de un reino mundanal. Fariseos y Saduceos, cada uno á su manera, negaban la posibilidad de la venida de un reino espiritual; pues los unos negaban todo lo que no cae bajo los sentidos, y los otros quedaban satisfechos con el lujo de un culto esterior que equivocaban con el reino de Dios.

Los Judíos no pudieron conocer á Jesús.

Hoy mismo, muchos que se llaman Cristianos aclaman á Jesús como el Mesías de un reino esterior, el fundador de un reino de vanidad, y se quedan satisfechos con el lujo y los esplendores de un culto que halaga los sentidos. Atribuyen á Jesús un principio que El rechaza, que El se negó a aceptar cuando Satanás se lo ofreció en el desierto: "Mi reino no es de este mundo."

Los Saduceos de hoy, es decir todos los amigos del placer, todos los que niegan la misión de Jesús ven en Jesús un gran filósofo, un loco sublime, nada más.

El pobre de espíritu, el que tiene hambre y sed de justicia y de paz, sólo él llegará á poseer el reino de Dios, sólo él reconocerá á Jesús como el Mesías que establece sobre

todos los corazones el imperio del bien, el amor de Dios y para el próximo. Para él la pérdida de todo lo esterior no es pérdida, sino ganancia.

La carne y el vino sirven á nuestra voluptuosidad, y son una fuente de molestias, de dolencias y de enfermedad.

El Creador no nos dió una boca y un estómago para llenarlos de vino y de carnes, sino para alabar á Dios, ofrecerle cánticos sagrados, pronunciar las palabras de la Ley santa y para la edificación de nuestros hermanos.

Danos hoy nuestro pan de cada día: no pedimos lo superfluo, sino solamente la comida necesaria para reparar lo que se pierde de cada día de la sustancia de nuestros cuerpos y alejar de nosotros la muerte que la falta de alimentos causaría; pues el cristiano, según las palabras arriba citadas, no debe desear la variedad de alimentos delicados, los dulces, las carnes exquisitas que no hacen sino recargar el estómago y engrosar el alma, obcecarn el espíritu y dar armas al cuerpo para sujetarlo a las pasiones.

Los excesos de la mesa perjudican todas las partes del cuerpo, y su veneno se reparte en la cabeza, en las manos y en los pies. Tales placeres adelantan la vejez, debilitan los sentidos, ofuscan la razón obcecán el alma mas ilustrada, afeminan el cuerpo, lo llenan de materias extrañas y sucias: causan mil malos humores, y se vuelven manantiales de podredumbre y de corrupción.

Los placeres de la gula son para el cuerpo como demasiada carga para un buque. Tiene que hundirse.

¡A cuántas personas ha empobrecido el banquetear! Para cubrir tan soberbiamente una mesa, pensad por qué medios se atiende a tan extraordinarios gastos, y veréis que la avaricia, la usura, las rapiñas y la violencia son las que hacen subsistir esas espléndidas mesas.

No hay cosa más horrible que los excesos de la gula en una mujer. Este sexo más frágil ¿no está más afectado por los efectos peligrosos de tales excesos? y ¿no corre

más riesgos de perderse en la tempestad la nave que es más débil? Nada hay que deshonre tanto á la mujer como la intemperancia.

¿Quién no admirará la estupidez de las personas que cuidan de su propios cuerpos menos que de los odres de cuero donde echan su vino. Temen romper sus odres por llenarlos con demasiá, pero llenan sus cuerpos con vino de tal manera que se rompen por todas partes.

Los brutos quedan satisfechos con comer y beber á medida de sus necesidades. Hay límites que ellos no traspasan aunque se les quiera violentar. ¿No somos peores nosotros que los brutos? Para evitar tal desgracia, hermanos mios, apartémonos con horror de la intemperancia. No olvidemos nunca que los borrachos no entrarán en el Reino de los cielos.

Los borrachos no entrarán en el Reino de los cielos. ¿Qué digo? ni aun en la tierra gozan de lo que poseen. Los excesos á que se entregan les quitan la facultad de gozar. Cambian los días en noches y la luz en tinieblas; tienen los ojos abiertos y no ven el abismo en que van cayendo; sufren males sin número; cuidados y congojas mil los aquejan sin motivo; se vuelven locos é insensatos siñ que sea posible apiadarse de su estado ó disculpar personas que se precipitan voluntariamente en tan grandes y tan merecidos males.

SAN JUAN CRISÓSTOMO.

Ayer los periódicos anunciaban el naufragio y completa pérdida de una goleta de la C.^a X que zarpó recien de nuestras costas con un cargamento de salitre, con rumbo á Liverpool. Por un descuido de la Compañía, la goleta había salido del puerto sin renovar sus pólizas de seguro.

¿Amigo lector, piensa usted que será todavía tiempo de ir á la agencia de seguros?

Estando de viaje en el extranjero, el notable dibujante francés Doré, llegó á un puesto de policía de la frontera. Como le cobraran el pasaporte, contestó: "No lo

traigo, pero no importa. Soy Doré el artista. Sírvase usted dejarme pasar."

—“¡Oh! nō, replicó el oficial; déme la prueba que Ud. es Doré.”

Doré tomando lápiz y papel, en unas cuantas líneas bosquejó sujetos de la localidad.

Entonces el oficial dejó pasar á Doré.

Nosotros por nuestras obras enseñamos que somos Cristianos.

No es obra del predicador defender el Evangelio, sino de predicar la buena nueva.

Tal amigo os hallaréis,
De alma y pico tan nefando,
Que habéis de estar murmurando
Siempre que con él estéis.

Porque hay personas que apenas
Saben jamás desplegar
Su boca para tratar
Sino de vidas agenas.

Las motas y los gorgojos
De sus próximos notando,
Los camellos no mirando
Ni las vigas de sus ojos.

Aquí á llorar me provoca
Amargamente una gente
De lengua tan maldiciente
Y tan depravada boca.

Que con leves ocasiones
Se alteran tanto y despechan
Que así á los otros echan
Bravísimas maldiciones.

Veréis padres y señores,
Con este lenguaje horrendo
A sus hijos maldiciendo,
Criados y servidores.

Aun hasta á los inocentes,
Bestias y aves y plantas
Echan maldiciones tantas
Como á las culpables gentes;

Siendo gran tacañería
Que maldiga un pecador
Las cosas que el Creador
Para su servicio cría.

BIBLIOGRAFÍA

Hace unos días están en nuestras manos las primeras entregas de la HISTORIA GENERAL DEL SANTO OFICIO DE LA INQUISICIÓN, obra harto interesante que ha empezado á publicar el Editor de la Propaganda de la Reforma Social.

Casi no necesita encarecerse la suma importancia de esta historia que viene a suplir la gran falta que hacía en nuestro idioma una obra de tal naturaleza, siendo que la mayor parte de las obras literarias que tratan de este asunto son novelas con muy poco fundamento histórico.

JCuántas veces hemos oido lamentar la carencia absoluta de un libro destinado á ilustrar la juventud sobre este aspecto de la historia de la religión dominante.

Se publicará por cuadernos de 32 páginas al precio de veinte centavos. Se sirve por el correo á quien lo solicite, anticipando siempre su valor en estampillas de franqueo.

Dirigirse á "La Propaganda,"
Casilla 519, Valparaíso.

VARIEDADES.

LA VIDA DE UN INDIO.

En *La Localidad* de San Carlos encontramos el siguiente suelto:

En la subdelegación 4.^a de este departamento, en el lugar llamado Trabuncura, acaba de fallecer Benigno de las Mercedes Marinao, á la edad de 129 años.

Marinao era de raza indígena y se sabe positivamente que tenía esa edad por los títulos de una propiedad suya que se la dejó en testamento su amo, el capitán español don Benigno Méndez Duarte, quien falleció el año 1799, declarando como heredero de su fundo Trabuncura al indio Marinao, que recién nacido el año 1769. De sus cuatro matrimonios consecutivos Marinao tuvo 28 hijos, de los que ninguno está vivo: sólo quedan 47 nietos, 184 biznietos y 402 tataranietos.

Marinao era un hombre sobrio y frugal. *No comía carne; el vino y los licores eran absolutamente extraños para su uso.*

La limpieza es madre de la salud.

Cuando el estómago está enfermo, todo el organismo sufre.—*Dr. Dock.*

Apenas se puede creer que ama la virtud el que está aficionado á los festines y buena comida.—*S. Basilio el Grande.*

La naturaleza no es susceptible de perfeccionamientos; siempre que el hombre quiere corregirla, lo que hace es perjudicarse.

Hoy la manera de vivir no es bastante sencilla, no está en conformidad con las leyes de la naturaleza... Se toma demasiado excitantes, alcohol, etc., y se come demasiado de alimentos azotados como es la carne.—*Dr. Dock.*

Es un error el creer que el alimento carneado favorece los trabajos intelectuales... Lo mismo se afirmó antes del café, del tabaco, y de las bebidas fermentadas. Repetir tal afirmación es equivocar la excitación del organismo con su funcionamiento regular, equivocar la fiebre con la vida; confundir el abuso que trae ruina prematura con la utilización máxima en fuerza y poder.—*Dr. Saffray.*

El Doctor Gregorio era un eminente médico escocés que daba buen ejemplo á sus pacientes; pues hacía muchos años que era abstinent. Un día visitaba á una señora que sufría frecuentes ataques nerviosos. El Doctor la preguntó si estaba acostumbrada á tomar licores fermentados. Ella contestó que no.—¿Cómo, no toma Vd. absolutamente ningún licor?—Oh! apenas de vez en cuando un poco de aguardiente, el contenido de un dedal.

El Doctor tomó inmediatamente su bastón y su sombrero, dirigiéndose á la enferma, le dijo: "Adios, señora. Deje Vd. de tomar aguardiente y estará buena antes de seis semanas; Siga Vd. tomando y antes de seis meses estará en la tumba."

Escuela Dominical

SEGUNDO TRIMESTRE.

LECCION I. Julio 31 de 1898
 DIVISIÓN DEL REINO.
 1 Reyes 12: 16-25.

TEXTO AUREO.—La respuesta suave aparta el enojo; más la palabra áspera atiza la ira. (Proverbios 15: 1.)

LECTURAS DIARIAS.

Lunes.....	Sabio consejo desoido... 1 Reyes 12: 1-11
Martes.....	El reino dividido..... 1 Reyes 12: 12-25
Miércoles..	La idolatría establecida 1 Reyes 12: 26-33
Jueves.....	Profecía cumplida..... 1 Reyes 11: 28-40
Viernes....	Despreciando la corrección..... Prov.... 15: 1-14
Sábado....	Negándose a oír..... Zacaar.... 7: 8-14
Domingo..	Orgullo y ruina..... Prov.... 16: 16-33

BOSQUEJO.

I. División, vers. 16-19.—II. Los dos reinos, vers. 20-25.

NOTAS.

EPOCA.—Aproximadamente 975 años antes de Cristo.

LUGAR.—Siquem, ciudad mui antigua en el centro de la Palestina.

INTRODUCCION.—Poco tiempo despues de la muerte de Saúl, David fué coronado rey de Judá, es decir de las tribus de Judá y Simeón y parte principal de la de Benjamín. 7 años despues el resto de Israel vino de su propia voluntad a someterse a él. La tribu de Leví, apartada para el ministerio sacerdotal no tenía heredad y por tanto no se toma en cuenta. La Cisma política que dividió por muchos siglos el pueblo hebreo creó dos reinos: el de Judá que comprendía casi toda la tribu de Benjamín y probablemente también la de Dan, mientras las otras tribus tenían a su cabeza la poderosa tribu de Efraín cuya capital fué Samaria.

Vers. 16. *Todo Israel:* es decir, las 10 tribus;—*el Rey Roboam;*—*¿Qué parte tenemos nosotros en David?* ¿Qué deuda? Si no tenemos derecho tampoco tenemos deberes. *No somos herencia del hijo de Isaí:* pues de nuestra propia voluntad y con condiciones nos hemos juntado a él, y Roboam, al negar nuestros derechos rompe nuestras obligaciones. *A tus tiendas,* grito de guerra.

Vers. 17. *Los hijos de Israel que habitaban en las ciudades de Judá.* En efecto las ciudades de Judá pertenecían en herencia a la familia de David.

Vers. 18. *Estaba sobre los tributos:* tesorero fiscal encargado de cobrar los impuestos;—*lo mató á*

pedradas: negando así al rey de Judá todo derecho sobre ellos; era un pecado; pero hay que confesarlo es uno de los muchos crímenes que ocasiona la guerra, y la historia los refiere sin imponerles el baldón merecido.

Vers. 20. *A la congregación:* es decir á la asamblea de los representantes.

Vers. 25. *Entonces,* tan luego como empezó á reinar;—*edificó á Siquem* es decir: construyó edificios en ella y la hizo fuerte. *De allí salió:* había hecho de Siquem su residencia y su centro de operaciones.

ENSEÑANZAS DE LA LECCION.

1. La Severidad exagerada trae la rebelión.
2. Es prudente y propio dejar que Dios nos guíe.
3. Nuestros mismos estravíos y locuras son instrumentos en manos de la Providencia de Dios.

LECCION II. Agosto 7 de 1898
 EL PROFETA ELÍAS.
 1 Reyes 17: 1-16.

TEXTO AUREO.—La orza de harina no vino á menos ni menguó la alcuza de aceite, conforme á la palabra que habló Jehová. (1 Reyes 17: 16.)

LECTURAS DIARIAS.

Lunes.....	Endurecido en el pecado 1 Reyes 16: 25-33
Martes.....	Elías profeta 1 Reyes 17: 1-7
Miércoles..	Elías profeta 1 Reyes 17: 8-16
Jueves.....	Tristeza y alegría..... 1 Reyes 17: 17-24
Viernes....	El hambre..... 1 Reyes 18: 1-15
Sábado....	Poder de la oración..... Sant.... 5: 13-20
Domingo..	Sustentado por Dios.... Salmos 37: 12-24

BOSQUEJO.

1. Fé del Profeta, vers. 1-7.—Fé de la mujer, vers. 8-16.

NOTAS.

EPOCA.—Aproximadamente 908 á 910 años ántes de Cristo.

LUGAR.—1.º Samaría, ciudad construida por Omri, padre de Acab, y que vino á ser capital del reino de Israel; 2.º El Arroyo de Carit; 3.º Sarepta, ciudad de Fenicia entre las ciudades de Tiro y de Sidon.

APUNTES HISTÓRICOS.—Jeroboam primer rey de las 10 tribus reinó 22 años y le sucedió Nadab su hijo que reinó 2 años. Mantuvieron prácticas saerflegas en el culto de Jehová y “lo provocaron á ira.” Nadab fué asesinado por Baasa que usurpó el trono y reinó 13 años. El tambien “hizo el mal delante de Dios” y despues de él su hijo Ela que reinó 2 años. Uno de los capitanes de Ela conspiró contra él, le dió muerte, y se hizo rey; más no alcanzó á reinar sino una semana. El pueblo eligió rey un general del ejército, Omri que fue padre de Acab.

EL CULTO DE BAAL.—Religión falsa y abominable que consagraba el pecado, se hizo general en el reino de Israel cuando Acab tomó por esposa á Jezabel, hija del rey de Tiro, sumo sacerdote de Baal. El

hambre de que se trata en el estudio de hoy era castigo de Dios por la indulgencia de Israel y su complicidad en esta detestable idolatría.

Vers. 1. *Elias*: esta es la primera mención que se hace del más grande de los profetas israelitas—*tisbita*: así llamado porque probablemente habitaría en un lugar llamado Tishbeh,—*Galaad*: al oriente del Jordan. *Jehováh Dios de Israel, delante de quien estoí en pié*: contrasta con el rey Acab que había admitido el culto de Baal. El valiente siervo de Dios espone resueltamente la situación.

Vers. 3. *Escóndete*: no por cobardía sino por prudencia para evitar la venganza del rey,—*junto al arroyo*: en una quebrada—*frente al Jordan*: á la desembocadura del arroyo de Carit.

Vers. 9. *He mandado á una mujer viuda que te sustente*: no hay duda de que esta mujer que era de Sarepta, y vivía en medio de los adoradores de Baal había abandonado esta abominable religión, pues Jehová la manda y ella obedece—*vinda*: es decir sin protección de marido; en Oriente la palabra viuda equivale á decir pobre y sin recurso. Jesús hace referencia á este hecho en Lucas, cap. 4, vers. 26.

Vers. 12. *La orza*: ó tinaja donde guardaba harina. *Dos palitos*: dos significa varios, unos pocos,—*comamos y después muramos*: tal era la fatal extremidad á que había llegado esta pobre mujer, que estos eran sus últimos recursos.

Vers. 13. *Para mí primero*: no era el egoísmo el motivo de esta pregunta, sino el deseo de saber por esta señal si esta mujer era la á quien Dios había encargado el cuidado de sustentarlo.

Vers. 15. *Muchos días*: talvez más de dos años.

ENSEÑANZAS DE LA LECCION.

Esta lección nos enseña:

1. A temer á Dios;
2. A obedecer á Dios;
3. A confiar á Dios.

La lección para el Domingo próximo 14 de Agosto está en el 1.er libro de los Reyes, cap. 18, vers. 30-39.

Lecciones Internacionales para la Escuela Dominical

Estas lecciones son publicadas quincenalmente, en hojas de 4 páginas.—2 lecciones en cada hoja.

PRECIOS:

10 centavos por trimestre suscripciones particulares.
5 " " " en cantidad de diez ejemplares para arriba, libre de porte.

Los pedidos deben dirigirse a la LIBRERIA DE LA IMPRENTA MODERNA, Casilla 1142, Santiago.

LIBRERIA DE LA IMPRENTA MODERNA

2015-MONEDA-2039

Casilla 1142

SANTIAGO

LIBROS Y FOLLETOS EN VENTA:

LUCÍA Y SU AMIGA, historia de un alma religiosa, opúsculo muy interesante describiendo los efectos de un verdadero conocimiento de los oficios de Jesucristo Nuestro Señor, por A. J. Vidaurre. 40 págs. en 8.º Rústica, con tapa de color, precio \$0.20

PEPA Y SU HIJO, obra muy interesante del presbítero Sr. Emilio Martínez.

80 págs. en 8.º Rústica con tapa de color, precio \$0.20

LA IGLESIA EVANGÉLICA METODISTA. Informes sobre las creencias, privilegios y deberes de los miembros de la Iglesia: Instrucción para los candidatos que han de ser recibidos en la comunión de la Iglesia, por Roberto Simpson.

32 págs. en 8.º Rústica, tapa de color, precio \$0.10

BREVES INFORMACIONES para los miembros y amigos de la Iglesia Metodista Episcopal, por Tomás B. Wood, superintendente de la Misión Evangélica en el Perú.

32 págs. en 8.º Rústica, tapa de color, precio \$0.10

LA HISTORIA DEL ALMA DE UN NIÑO, preciosa obra destinada á los niños y traducida del inglés. Debia de estar en manos de todas las madres de familia. 40 págs. en 8.º Rúst., tapa de color, precio \$0.20 y 0.10

COSAS VIEJAS Y COSAS NUEVAS, estudios históricos sobre la Biblia, por el Sr. W. F. Albright.

32 págs. en 8.º Rústica, tapa de color, precio \$ 0.10

CONSTITUCIÓN Y ESTATUTOS de la Liga Eworth de la Iglesia Metodista Episcopal. La organización llamada Liga de Eworth se formó en la ciudad de Cleveland (Ohio) el 15 de Mayo de 1889. Hoy dia al cabo de nueve años de existencia, es una de las sociedades de Jóvenes Cristianos más numerosa en el mundo entero.

Opúsculo de 16 págs. Rúst, tapa de color, precio \$0.10

CATECISMO N.º 1 de la Iglesia Metodista Episcopal.

26 págs. Rústica, tapa de color, precio \$ 0.05

LA HIJA DEL LECHERO, narrativa auténtica, opúsculo muy interesante, traducida del inglés.

28 págs. en 8.º Rústica, tapa de color, precio \$ 0.10.

ESTUDIOS SOBRE LOS CUATRO EVANGELIOS, traducido del inglés por T. W. LaFatra; obra muy útil para los profesores de escuelas dominicales. “Este librito ha sido escrito no para completar o sustituir cualquier otra vida de Cristo, sino para guiar al joven estudiante en sus propias investigaciones sobre este asunto.”

90 págs. en 8.º Encartado; precio \$ 1.00.

CATECISMO PRIMITIVO, por el Padre Juan Gossner, clérigo católico de Munich; trata del Catolicismo de los primitivos cristianos.

96 págs. en 12.º Encartado; precio \$ 0.60.

CATECISMO JUVENIL DE LA TEMPERANCIA, obra muy útil para la enseñanza de la juventud en materia de temperancia, impreso en papel grueso. 8 paj. Precio: \$ 0.05, la docena \$ 0.50.

LA CINTA AZUL, 1891-1892, periódico de temperancia. Debia estar en todas las bibliotecas de familia, de sociedades obreras, etc.

En 4.º Encartado; precio \$ 2.00

NOTA.—Todo pedido debe venir acompañado con su valor respectivo. A los que compren mas de cinco pesos, se les hará un descuento de 25 por ciento.